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闻新国 际

经合组织预测今年
世界经济增长5.6%

新华社巴黎3月9日电（记者 刘芳）经济合作与发展组织
（经合组织） 9日发布全球经济展望报告说，2021年世界经济有
望增长5.6%，全球范围内迅速有效分配新冠疫苗是经济持续复
苏的关键。

报告预测，到2021年年中，全球产出将恢复到疫情前水平，
2022年世界经济有望增长4.0%。如果疫苗生产加速并在世界
范围内协调分配，跑赢病毒变异，防疫限制措施可更快放宽，全
球经济增长前景将好于当前预期。如疫苗接种速度不足以降
低感染率，或变异病毒迅速蔓延导致现有疫苗仍需更新，消费
支出和商业信心将受打击。

报告预测，今年美国经济将增长 6.5%，欧元区经济增长
3.9%，日本经济增长2.7%，中国经济增长7.8%。

报告说，近几个月来，许多行业重新启动，疫苗接种逐渐开
展，财政刺激陆续出台，可能有力促进经济活动。但是，疫情正
扩大经济体之间、行业之间的差距，加剧社会不平等，对弱势群
体影响尤为突出，有可能长期损害许多人的就业前景和生活水
平。

报告呼吁加大疫苗接种力度，采取更迅速、更有针对性的
财政刺激措施，以促进生产、增强信心，并维持对受疫情严重影
响的人群和企业的收入支持，为可持续复苏奠定基础。

经合组织秘书长安吉尔·古里亚指出：“速度至关重要。疫
苗接种必须加快，必须覆盖全球。为此，应在现有基础上进一
步加强国际合作与协调。唯有如此，我们才能集中精力向前发
展，为全世界经济持续复苏奠定基础。”

俄罗斯2020年农产品
出口额创历史新高

新华社莫斯科3月9日电 俄罗斯农业部9日发布的数据显
示，2020 年俄罗斯农产品出口额达 307 亿美元，比上年增长
20%，刷新了2018年创下的258亿美元出口额最高纪录。

数据显示，2020年俄共计出口7900万吨农产品。其中，对
中国出口额最高，达40亿美元，比上年增长26%，出口量为480
万吨。土耳其为俄罗斯农产品第二大出口市场，出口额为31亿
美元。

数据还显示，去年俄罗斯粮食出口量达4900万吨，比上年
增长25%；出口额达100亿美元，比上年增长29%。

根据俄农业部消息，2021年俄农产品出口额目标为260亿
美元。

西班牙马德里

樱花盛放

3月9日，小朋友在西班牙马德里的胡安·卡洛斯一世公园
内玩耍。

近日，西班牙马德里的胡安·卡洛斯一世公园内樱花盛放，
美不胜收。

新华社记者 孟鼎博 摄

赫尔辛基遭遇风雪天气

3月9日，行人冒雪在芬兰首都赫尔辛基中央火车站前行
走。

芬兰首都赫尔辛基9日遭遇风雪天气。
新华社发 马蒂·马蒂凯宁 摄

“涨声”不断，家电价格走高为哪般？
新华社北京3月4日电（记者张辛欣、

王雨萧、谢希瑶）春节过后往往是家电零
售的淡季，然而近日，美的等主流家电品
牌纷纷发布涨价公告，产品涵盖冰箱、洗
衣机等多个领域。家电市场为何“涨声”
不断?

其实，国内家电产品全面涨价在去年
已露端倪。

奥维云网监测数据显示，2020年下半
年以来，国内多个品类家电价格出现上涨
势头。截至2020年12月，线上市场中，彩
电均价同比涨 27%；空调均价同比上升
19.3%。

“去年下半年彩电价格涨了3轮，这两
天接到公司通知，空调、冰箱等品类马上
也要上调价格。”北京一家家电卖场导购
对记者说。

采访中，多数专家认为，造成家电涨
价的直接原因是原材料价格上涨。

专家表示，受疫情影响，全球供应出
现结构性偏紧，导致大宗金属原材料价格
上涨。而2020年上半年国内市场消费乏
力，家电企业纷纷让利促销，各类家电均
价下降。此后随着国内市场需求逐步恢
复，叠加原材料价格持续走高，导致家电
价格出现调整。

记者从中国钢铁工业协会了解到，近
期国内钢材价格指数持续走高。2 月 22
日至26日中国钢材价格指数为131.36点，
较此前一周上涨3%。宝钢股份最新一周
数据显示，镀锌、彩涂等家电行业消费较
大钢材品种价格均有所上涨。

“部分家电原材料成本占比可达7成
以上。核心原材料价格上涨，势必带来成
本压力，导致部分家电产品价格波动。”中
国家用电器协会副理事长徐东生说。

芯片的供应趋紧，也会影响到终端产
品的价格。

工信部新闻发言人黄利斌此前表示，
疫情带动了线上需求，全球主要集成电路
制造生产线均出现产能紧张的情况。

彩电行业因上游面板价格影响，同样
出现波动。

国内四家主流面板厂2020年净利润
均有不同程度增长。其中，TCL华星全年
净利润同比增长超过140%。大尺寸显示
业务主要产品价格自2020年第三季度持
续上涨。

除了原材料、中间产品涨价外，多数
家电都会不定期对产品进行更新换代和
性能升级，也会在一定程度上导致价格上
涨。

以空调为例，去年7月新能效标准实
施后，对空调能耗、性能等提出更高要求，
生产成本也会相应提高。此外，人工、运
输、物流等成本上升，也成为助推家电价
格攀升的因素。

“涨声”之下，未来家电价格走势如何？
某券商家电行业分析师表示，从基本

面判断，目前原材料处在价格高位，短期
内会带来销售端价格上浮。长期来看，家
电价格走势与全球疫情发展紧密相关，如
果疫情逐步好转，原材料供应趋稳，那么
家电价格也有望趋于稳定。

“2021年，全球LCD TV面板行业将
步入并购后的调整年，随着厂商集中度提
高，面板市场秩序将趋于理性，彩电价格
波动趋于平缓。”这位分析师说。

天眼查数据显示，我国目前约有879
万家企业名称或经营范围包含“家电、家
用电器”的家电相关企业。2020 年新增
237万家家电相关企业，同比增长9.6%。

业内人士认为，今年家电行业市场优
胜劣汰会加剧。面对成本上升压力，家电
企业需要从价格战转向价值战，以创新供
给来赢得商机。
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新华社北京 3 月 9 日
电（记者 刘羊旸） 记者9
日获悉，国家能源局将多
措并举加快推动碳达峰、
碳中和工作，包括加快清
洁能源开发利用、升级能
源消费方式等举措。

国家能源局有关负
责人表示，将制定更加积
极的新能源发展目标，推
进陆上风电和光伏发电
全面实现平价无补贴上
网；因地制宜开发水电；
在安全的前提下，积极有
序发展核电；加快推进抽
水蓄能、新型储能等调节
性电源建设，进一步优化
完善电网建设，推动电网
智慧化升级，大力提升新
能源消纳能力，提高电力
系统灵活调节水平。

同时，坚持和完善能
耗双控制度；强化全社会
节能，加快推进低碳技术
应用，提高重点行业和领
域能源利用效率；推进工
业、建筑、交通等重点部
门和行业电能替代，提升
全社会电气化水平。

据这位负责人介绍，
围绕能源领域碳达峰、碳
中和目标的实现路径，将
研究制定能源领域落实
举措，围绕促进能源低碳

智慧转型、新能源高质量发展、新一代
电力系统建设、新型储能发展等重点
任务出台配套政策。

农旅融合助推乡村振兴
3月9日，在内丘县一家多肉培育基地，员工（右）向游客介绍多

肉。
近年来，河北省邢台市内丘县加快推进休闲农业和乡村旅游发

展，打造“农业+旅游”农旅融合新业态，逐步形成“农旅结合、以农促
旅、以旅兴农”的产业格局，带动群众增收致富，助推乡村振兴。

新华社发 刘继东 摄

濒危鸟类棕颈犀鸟
现身云南盈江

新华社昆明 3 月 9 日电（记者姚
兵、赵家淞） 3月7日，几名生态摄影
师在云南省德宏傣族景颇族自治州盈
江县境内海拔2000多米的山林里，拍
摄到3只棕颈犀鸟影像。根据观测和
影像判断，3只棕颈犀鸟为2只雄鸟和
1只雌鸟。

“棕颈犀鸟在国内分布于云南和
西藏，云南有据可考的影像是 20 世
纪 80 年代中期摄影师在西双版纳拍
摄到的图片。”西南林业大学教授韩
联宪说，“在20世纪90年代初的科考
调查中，我们在德宏有村民访问记
录，但一直没有影像作证，这次拍摄
到的影像充分证明了棕颈犀鸟在云

南有分布。”
棕颈犀鸟是国家一级保护动物，

是列入《濒危野生动植物种国际贸易
公约》附录一的濒危物种。盈江县观
鸟协会理事长曾祥乐说，棕颈犀鸟通
常生活在海拔 1500 米以上的偏冷山
区，下一步协会将进一步摸清它们在
盈江县的分布和繁育情况，以便更好
地研究和保护该物种。

据介绍，盈江县目前有记录的鸟
类种数达 710 种。双角犀鸟、花冠皱
盔犀鸟、冠斑犀鸟均在盈江县有稳定
的观察记录，加之这次记录到的棕颈
犀鸟，国内有记录的犀鸟中仅差白喉
犀鸟待发现。

新华社石家庄3月11日电（记者
王昆）记者从河北省住房和城乡建设
厅获悉，为拓展城市绿色空间，2021
年河北将新建、改造公园绿地 1000
个，其中1000平方米以上540个，提高
公园绿地服务半径覆盖率。

河北省以中心城区增绿建园为重
点，充分结合老旧小区改造、棚户区改
造、城中村改造和拆违拆迁等城市更
新，利用闲置地、废弃地、公共建筑周
边等城市零碎空间，因地制宜建设一
批综合公园、街头游园、体育健身公
园、“口袋公园”等。

河北省住房和城乡建设厅一级巡

视员李贤明表示，河北省将结合城市
生态修复，对城市周边荒山坡地、污染
土地、河道水系等进行生态修复，积极
拓展公园绿地、滨水绿地、山体绿化空
间。同时，加强绿道绿廊和道路绿化
建设，结合城市道路新建、改造和环城
林带等，构建串联成网、标识齐全、功
能完善的绿道绿廊系统。

此外，河北还将充分把握春季植
树有利时机，大力开展植树增绿活动，
结合绿色社区创建工作，推进园林绿
化进机关、进企业、进学校、进社区、进
庭院，对城市裸露地面进行绿化覆盖，
加大植树增绿力度。

河北将新建改建公园
绿地1000个

四川省首届自然教育周启动
新华社成都3月10日电（记者李力可、张

海磊） 10日，四川省首届“自然教育周”在成
都都江堰市正式启动。这是四川省出台《关于
推进全民自然教育发展的指导意见》后启动的
首个自然教育周。

四川省于2020年11月出台《关于推进全
民自然教育发展的指导意见》，提出将每年3
月第二周作为四川省自然教育周。四川省林
业和草原局（大熊猫国家公园四川省管理局）
长期高度重视自然教育。截至目前，四川获得
教育部、中国林学会等授予的全国自然教育基

地（自然学校）、研学基地近20处，评定省级自
然教育基地130处，全省年参与自然教育公众
人数超过1000万人次。

同时，四川省林草局还将会同相关部门在
四川实施“绿色小卫士”养成计划，鼓励全省少
年儿童走出课堂、走进自然，增强中小学生和
幼儿园小朋友对大自然的科学认知、保护意识
和社会责任意识，通过“小手拉大手”、自然教
育等多种方式，切实宣传推动绿化造林、野生
动植物保护、森林草原防火、湿地保护等生态
公益活动。

女民警收到的“特殊礼物”
新华社乌鲁木齐3月8日电（记者孙哲、白

志强） 对于22岁的女民警杨静和同事来说，
能在宿舍吃一顿火锅就是“三八妇女节”最好
的礼物。

“这对别人来说很平常，但对我们是最满
足的事。”今年“三八妇女节”是杨静走上工作
岗位迎来的第一个妇女节。可她的工作地点
——新疆乌鲁木齐市小草湖公安检查站距城
区 130 公里，这意味着她无法像普通女孩一
样，结束工作后去享受都市的缤纷绚烂。

“小草湖是乌鲁木齐市‘东大门’，春节以
来车流量骤增，我们需要协助防疫部门仔细
核查过往人员防疫信息。”小草湖公安检查站
值班中队中队长宋宁说。这个叫小草湖的地
方地处著名风区，常年狂风肆虐。

在这样恶劣的环境下，小草湖公安检查
站女民警的工作任务没有折扣，和男民警一
样参与夜间执勤。遥远的通勤路程，繁忙的
工作，杨静和同事每日检查站、食堂和宿舍三
点一线，一年中能去乌鲁木齐城区的次数屈
指可数。“单位附近只有一家小商店，网购也
无法直接送达。”杨静说。

今年妇女节来临前，检查站决定给女民警
放假半天外出，并给大家准备了节日礼物：豆
皮、青菜、牛肉……虽然采购食材种类简单，但
杨静和同事充满期待，只待饱腹一顿解馋。

“刚参加工作看到这么艰苦的环境，心里
也有落差。”杨静坦言，自己会羡慕同龄人能
正常上下班，享受生活。除夕夜，远在兰州的
家人团聚一桌，唯独孤身在外的杨静缺席。
听到电话里母亲哭了出来，杨静也无法抑制
住自己的情绪，但很快她又回到工作岗位。

“虽然想念家人，但既然选择从警，我就会全
心全意工作。”

车流量高峰期，小草湖公安检查站日均
过站小车超过万辆。从起初经不起委屈的

“玻璃心”，到能够从容应对、帮助过往群众解
决困难，杨静和同事迅速成长，也收获不少感
动。“虽然很累，有时候一声‘谢谢，辛苦了’、
一个微笑，就让我觉得自己的工作是最有意
义的事。”

吃完火锅，杨静和其他女民警准备返回
工作岗位。“等到休假，我就回家看望家人。”
杨静说。


